

# RPI Angeac-Champagne / Salles d'Angles/ Saint Fort sur le Né / Verrières

Ecole élémentaire Jean Monnet de Salles d'Angles

Ecole maternelle Angeac-Champagne

Ecole élémentaire Saint Fort sur le Né

**Conseil d'école du 3ème trimestre – 22 juin 2020– à 18h**

## Compte-rendu

### Présents ou excusés

Mme Nompex, directrice de l'école de Saint Fort sur le Né			
Mme Camus, directrice de la maternelle d'Angeac -Champagne			
Mme Baron, directrice de l'école Jean Monnet de Salles d'Angles			
Mme Blanc, maire d'Angeac	prés	M You, Maire de Salles d'Angles	prés
M Rambeau, maire de St. Fort	prés	M Desafit, maire de Verrières	exc
Mme Pourin, présidente du SIVOS	prés	M Riffaud, DDEN	exc
Mme Rallet, IEN	exc	Mme Cala, enseignante Angeac	prés
Mme Boulier, enseignante Salles d'Angles	prés	Mme Lacoste, enseignante remplaçante	exc
Mme Riffaud , Sivos	prés	Mme Bonnoron, Sivos	exc
Mme Michel, parent St Fort	prés	Mme Chasseriaud, présidente de l'APE	prés
M Proupain , parent Angeac	prés	Mme Catrou, parent Salles d'Angles	exc
Mme Joseph, parent St Fort	prés	Mme Moynet, parent Salles d'Angles	prés
Mme Bouibeb, parent Angeac	prés	M Gurtner, parent Salles d'Angles	prés

### Rappel de l'ordre du jour :

1. Protocole sanitaire
2. Effectifs et prévisions
3. Projets pédagogiques – événements
4. Équipements et travaux
5. Périscolaire
6. Questions diverses

Un tour de table a été effectué pour présenter les maires nouvellement élus ainsi que les nouveaux membres du SIVOS.

## **1 - Protocole sanitaire**

A partir du 15 mars, la maternelle d'Angeac a été ouverte pour accueillir les enfants de soignants sur le secteur de Segonzac. Selon les besoins des familles 6 élèves de la TPS au CM1 ont été accueillis ainsi que la dernière semaine du confinement, une élève de Juillac le Coq. Le service de garderie a été maintenu mais la cantine était fermée.

L'enseignement à distance a été assuré. L'école de Salles-d'Angles a pu prêter des tablettes numériques aux élèves ayant eu des soucis pour effectuer la continuité pédagogique.

Un premier protocole sanitaire a été mis en place.

Du 11 mai au 2 juin, les 3 écoles ont ouvert leurs portes. Sur la base du volontariat et l'élargissement de l'accueil des enfants prioritaires, un plus grand nombre d'élèves a réintégré sa classe : 10 à 12 élèves maximum par classe à l'élémentaire en fonction de la superficie des classes et 10 élèves maximum à la maternelle par classe. Les classes de maternelle ont investi le réfectoire de la cantine et la salle de motricité, lieux plus spacieux pour respecter les distances et la circulation des personnes. Le dortoir a été limité à 6 enfants (en fonction de sa superficie et 4m2 par enfant). La garderie a été limitée à 10 élèves par école. Des paniers repas ont été fournis par les familles.

Depuis le 2 juin, les cantines ont réouvert et l'accueil des élèves a été élargi avec une alternance travail à distance et présence à l'école pour les familles qui le souhaitaient. Les transports scolaires n'ont pas repris. Les enseignantes ont assuré simultanément le travail en présentiel et le travail à distance. Mme Boulier a donc pu être remplacée en présentiel par Mme Cousset Isabelle depuis le déconfinement. A Angeac-Champagne, 11GS, 3MS, 3PS et 3TPS sont accueillis depuis le 11 mai, à St Fort/le Né 6 CE1 et 6CP, à Salles-d'Angles 10CE2, 12CM1, 7CM2.

Avec le dispositif Sport-Santé-Culture-Civisme (2S2C) il a été possible de proposer aux élèves de Salles-d'Angles des activités sportives (lancers) pendant le temps scolaire. M.Bertorelle Cédric (intervenant jusqu'alors pour le basket) et Ophélie se sont proposés en tant que bénévoles pour assurer ce service.

Depuis le 22 juin, les élèves sont tous accueillis dans les trois écoles.

## **2 - Effectifs actuels**

Angeac-Champagne				St Fort/ le Né		Salles d'Angles	
TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1
11	12	11	13	8	9	14	19
47 élèves				17 élèves		47 élèves	

**= 111 élèves**

## **Prévisions rentrée 2021**

Angeac-Champagne				St Fort/ le Né		Salles d'Angles		
TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
?	19	12	12	12	9	7	14	19
43 élèves				21 élèves		40 élèves		

**= 104 élèves inscrits le 22 juin**

Répartitions :

TPS-PS : Mme Cala

MS-GS : Mme Camus

CP-CE1 : Mme Nompex

CE2-CM1 : Mme Baron

CM2 : Mme Boulier

### **3 - Projets pédagogiques - événements**

#### **Projets de RPI**

Les différentes sorties et projets communs aux 3 écoles ont été annulés en raison de la crise sanitaire. Un livre par enfant est offert en fin d'année par le SIVOS, comme chaque année.

**Intervention langue étrangère** : Pour l'année prochaine, le RPI demande un/une intervenant/e en langue vivante : anglais. Ces interventions sont gratuites et permettront aux élèves un enrichissement culturel et linguistique.

**Piscine** : Les élèves de CP/CE1, les CM1 des 2 classes et les CM2 n'ont pu se rendre à la piscine X'eau de Cognac, comme il était prévu tous les lundis matin à partir du 6 avril. Le planning de l'année prochaine est en cours d'élaboration. Il est possible que les élèves de CP/CE1 et CM2 bénéficient du cycle piscine dès la rentrée de septembre 2020. *Financé par Grand-Cognac – parcours sportif.*

**Projet rentrée 2020** : Un projet commun aux trois écoles est en cours de réflexion et d'organisation (lieu avec la venue d'un chapiteau à l'école de Salles d'Angles pendant 15 jours, financement, organisation des interventions pour les 5 classes du RPI). Ce projet s'articulera autour d'un thème : « Le Cirque Aquatique » ou « AquaCirque » avec l'intervention de l'école de cirque de Soyaux « Planche de Cirque ». Actuellement le projet est chiffré à 5300€. Des parents volontaires seront sollicités au cours de l'année pour monter/démonter le chapiteau.

#### **Ecole d'Angeac**

Le parcours culturel de la classe des TPS-PS autour de contes a été annulé. Il restait deux sorties à la bibliothèque.

Les deux dernières sorties USEP de la classe des MS-GS ont également été annulées.

#### **Ecole de Salles d'Angles**

**Basketball**: 6 séances sur les 8 ont été réalisées par le club de basket de Cognac avec l'intervention de M Bertorelle Cédric. Ces dernières ont eu lieu le vendredi matin dans la salle polyvalente de Salles-d'Angles.

A la suite de ces séances, l'APE a décidé de financer des ballons de basket, de hand, de football et des filets de rangement pour les années suivantes car le nombre de ballons avait largement diminué.

*Les enseignantes remercient l'APE ayant dépensé : 254,20€ + 315,54€ = 569,74€*

#### **Charente Nature** :

La classe de CM1-CM2 a été retenue sur le projet « parmentier » : pour une agriculture plus saine et responsable – Seules des expérimentations avant de planter ont pu avoir lieu le 28 janvier.

*Financé par CALITOM.*

**Correspondance** : les CE2-CM1 n'ont pas eu de réponse pendant le confinement.

Les CM1-CM2 ont continué comme ils ont pu la correspondance par lettres avec une classe de CE2-CM1 de Bouffémont (95).

Toutes les sorties culturelles : cinéma / théâtre et les visites du centre ATRION ont été annulées.

**Collège** : La visite du collège n'a pu se faire mais des créneaux sont proposés pour les parents demandeurs. Il faut donc se renseigner auprès du collège concerné.

**La classe découverte** : Cette dernière a été annulée pour cette année et malgré un report proposé par le site, ce dernier ferme ses portes définitivement. Aucun chèque des parents n'a été encaissé. En revanche, un acompte de 1008,50€ versé de la coopérative est en attente de remboursement.

Il est important de souligner et de remercier l'investissement des familles pour ce projet avec leur participation généreuse, leur confection de sacs à pain pour certains, vendus ensuite à la boulangerie de Salles-d'Angles pour l'occasion.

Un nouveau devis a été établi pour partir en classe de mer du lundi 14 au vendredi 18 juin 2021 au centre Louis Gaston Roussillat à Saint Palais sur Mer. Actuellement le devis est de 8669€ sans le transport de l'école au centre.

Pour finir cette année scolaire si particulière, l'équipe enseignante ainsi que l'APE offrent une carte cadeau aux CM2, à l'espace culturel d'une valeur de 30€ (20€ de la coopérative et 10€ de l'APE).

#### **Projet d'une correspondance scolaire présenté par la municipalité de salles d'Angles**

La commune de Salles d'Angles a un lien d'amitié avec une commune de Moselle, Willerwald, depuis une trentaine d'années. M You , maire de Salles d'angles explique qu' au début de la Deuxième Guerre mondiale, l'armée allemande a

occupé la Moselle et la population a dû être évacuée. Les Mosellans ont été accueillis en Charente et quelques familles se sont installées à Salles-d'Angles. Des liens ont été maintenus entre les municipalités et certaines familles.

Il propose aux enseignantes et élèves de Salles d'Angles de participer à l'accueil des Mosellans dont la prochaine venue est prévue le week-end de l'Ascension 2021. Il propose également de se rapprocher de l'école de la ville pour peut-être pouvoir établir une correspondance scolaire. Cela permettrait de renforcer les liens d'amitié. Les enseignantes sont favorables au projet. Une rencontre entre l'équipe enseignante et la municipalité est à organiser pour le finaliser.

L'équipe enseignante du RPI souhaite pouvoir obtenir le report du budget «transport» non utilisé de chaque école sur l'année civile 2021.

#### **4. Travaux et équipements**

##### Ecole d'Angeac-Champagne :

Le confinement a mis en évidence l'ancienneté du parc informatique de la maternelle, ce n'est pas gênant pour les élèves qui travaillent avec des logiciels sous windows XP et 7 à l'école. Les ipad ont été utilisés par les élèves à distance en mars et avril. Mais le PC de direction a 10 ans : il n'a pas pu être utilisé en visioconférence lors de l'accueil des enfants de soignants, le pavé tactile est en panne depuis longtemps et la coque est cassée. Il n'est utilisé actuellement que pour du traitement de texte et la consultation des mails. Il faudrait envisager l'achat d'un nouvel ordinateur portable.

Les enseignantes remercient la municipalité pour l'installation d'un répéteur permettant d'assurer en même temps la classe à distance et la classe en présentiel en mai et juin.

##### St Fort/ le Né

Mme Nompex demande un nouveau panneau d'affichage pour l'extérieur de l'école.

##### Salles d'Angles

- Pour le retour à l'école du 11 mai, la classe de CM1/CM2 a pu continuer le travail en distanciel grâce à l'installation d'un répéteur WIFI. Cependant, depuis l'intervention, les connexions sont défectueuses : plus de connexion avec le scanner de l'école et plus de connexions possibles avec d'autres ordinateurs. Pour la rentrée, une solution doit être envisagée car l'informaticien est déjà intervenu à deux reprises sans réels succès.

- L'ordinateur portable de la classe de Mme Boulier est obsolète. Mme Cousset (remplaçante) a pu également témoigner de ce problème. Dans l'année, la classe a été perturbée par un ordinateur qui ne voulait même plus s'allumer.

- Mme Boulier souhaite également une sécurité pour les fils connectés à son vidéoprojecteur en classe. Une fixation au sol serait-elle possible ?

- L'application « ONE » a été bénéfique pour la communication, la continuité pédagogique entre enseignants, parents, élèves. Les enseignantes souhaitent donc le financement possible pour les années à venir de cette application à hauteur de 3€/élève/an (ou 7,5€ pour 3 ans). Un geste écologique de la part de l'école, puisque le cahier de liaison serait entièrement numérique. Cette application permettrait également de favoriser le développement de la communication numérique entre l'école et la maison avec des actualités/des activités explicitées et postées par les élèves

#### **5. Périscolaire**

Après avoir eu plusieurs échanges avec le personnel de cantine ainsi qu'avec Christine Bonnoron, le temps de la pause méridienne serait partagé en deux services afin de pouvoir limiter le nombre d'élèves au sein de la cantine. Les élèves pourraient alors manger plus sereinement. Une rencontre lors de la pré-rentrée a été proposée par le SIVOS pour établir une rentrée dans le meilleur cadre possible.

#### **6. Questions diverses**

Les représentants de parents des trois écoles ont souhaité au nom de tous les parents d'élèves du RPI remercier les enseignantes pour leur investissement dans le travail à distance proposé ainsi que leur disponibilité pour répondre aux questions et demandes des familles pendant le confinement et le déconfinement.

Ils souhaitent également remercier les agents du SIVOS et les municipalités pour leur travail effectué dans cette situation inédite.

**Clôture du conseil d'école: 19h50**